



1864

INSTITUTO DE SOCIOLOGIA Y DESARROLLO DEL AREA IBERICA

Fernández de la Hoz, 7 - 2.º - Telf. 2577899

Madrid/4

CENTRO DE INVESTIGACIONES
Sección de Estudios Económicos

Madrid, 7 de agosto de 1974

Recordado Patricio,

He seguido con preocupación y tristeza la evolución de las relaciones Junta/D.C. Creo que los militares están perdiendo la oportunidad de haberse convertido en verdaderos agentes reconstituidores de la evolución histórica de Chile; su incompreensión y falta de discernimiento político hará seguramente muy difícil que vuelvan a resituarse constitucionalmente como en el pasado (como instrumentos de democracia contra todo tipo de totalitarismo), y que den paso a las fuerzas políticas democráticas para reorganizar y revitalizar nuestra sociedad. Temo que sin saberlo y sin duda sin quererlo se estén convirtiendo en agentes políticos de la derecha económica. Habría tantas reflexiones que hacer sobre esto, y sobretodo a profundizar con una información y visión de las cosas como las que tu tienes y que yo aprecio muy particularmente. Ojalá podamos conversar largo en un próximo futuro.

Esta vez quisiera brevemente contarte algo sobre mi última experiencia de viaje a Caracas para presentar un tema en el seminario de política internacional del IFEDEC. Creo que el encuentro en su conjunto ha sido positivo y con mucho menos contaminación ideológica que otros como el de Milan del año pasado por ejemplo. En este sentido he tenido largas conversaciones con la juventud venezolana cooperando incluso con ellos en la preparación de sus encuentros y confrontaciones en JUCCA, en que uruguayos y argentinos del P.R.C. (equivalentes a nuestros MAPU e Izquierda Cristiana) pretenden fijar el contenido ideológico y estratégico d.c. A este respecto, pude también presenciar la obsesión con la que los P.R.C. (adultos) mueven sus palillos para evitar el reconocimiento por ODCA del P.P.C. Lo grotesco de estas manipulaciones contrastan enormemente con la discreción y abnegación humana y política admirables de mi amigo Jorge Crespo que tu conoces. Jorge se hizo en Caracas el promotor en buscar soluciones para el problema creado por el paso de Benjamin Miguel a la Paz y que provocó serios problemas diplomáticos entre Argentina y Bolivia (Benjamin estuvo en el seminario del IFEDEC). A parte el hecho de que en términos de contenido doctrinal, estratégico e histórico, el P.P.C. me parece ser la verdadera d.c. argentina, el problema del reconocimiento de éste por ODCA más allá de constituir un problema político a mi entender urgente de solucionar, constituye un problema elemental de justicia. Jorge volverá a visitarte y te explicará sin duda in extenso, y desde luego mejor de lo que yo pueda hacer.

¿ Tienes viaje a Europa ? ¿ Puedo serte útil en algo acá ? Si vieras avísame para esperarte (te alojaría en nuestra casa de Madrid; sería una gran alegría). Si necesitas cualquier cosa no dudes un momento en decírmelo; tengo muy presente nuestra conversación de Bruselas. Mi intención es volver a Chile en un plazo no superior a dos años más, si la situación me permite una inserción útil y

Asociación de Sociólogos de Lengua Española y Portuguesa (ASLEP)

racional allá; tus impresiones y eventualmente tus consejos me serán de gran utilidad. Por el momento estoy como profesor en el ISDIBER de Madrid (desde hace dos meses nos cambiamos a vivir acá) y como secretario general adjunto para el programa científico del Institut International J. Maritain con sede en Italia y que aún no termina de constituirse. En cuanto esto esté mejor estructurado, te enviaré a ti, a Frei y a C. Orrego el máximo de información (J. Castillo tiene alguna) y no perderé oportunidad - si esta se presenta - para hacerlos convidar a participar a alguna de nuestras actividades previstas; también te enviaré el programa bianual que estoy yo mismo elaborando en este momento y que tendría que ser aprobado en nuestra reunión de Toulouse a fines de agosto. Por otra parte, en España comienzo a ubicarme con alguna gente interesante (lo que aquí no es muy fácil.....) ligada a las universidades y a Cultura Hispánica. Creo que podrán presentarse oportunidades interesantes en el futuro.

De todo te contaré más luego. No dejes de enviarme algunas líneas cuando tus ocupaciones te dejen un tiempo libre. Demás insistirte que me tienes a tu disposición acá. Un abrazo muy fuerte en el Señor, a Quien pido por ti y por nuestro Chile.


Fernando Moreno V.
Francisco J. Arroyo 2
Madrid 22.

PS. ¿Podrías decirle a Claudio Orrego y Edo. Palma que hice gestiones por ellos con R. Reszohazy quien me prometió buscar algo y luego escribirles directamente? Jorge del Río quedó encargado de insistir por mí en Lovaina; ~~Gracias~~ yo puedo volverlo a hacer en septiembre. Gracias.